

Han transcurrido 17 años desde la firma de los acuerdos de paz, y en todos los ámbitos se hacen esfuerzos para perfilar una nación nueva y democrática, lo que no ha sido tan sencillo como olvidar el pasado y seguir adelante, porque detrás quedan 36 años de dolor, miles de muertos, juicios y resarcimientos que no han encontrado consenso.

En cuanto a la literatura, es 1976 la fecha señalada como el amanecer de la nueva novela por Seymour Menton en la Historia crítica de la novela guatemalteca, luego de la publicación de *Los compañeros*, de Marco Antonio Flores.

No fue sino hasta el 2006 cuando se le reconoció con el Premio Nacional de Literatura, al igual que a otros escritores como Mario Roberto Morales (2007) y Arturo Arias (2008), quienes explotaron el conflicto como tema literario.